
OVIEDO

Hoy da comienzo el XLII Con-
greso Nacional de Hospitalidades 
de Lourdes en Oviedo, con la re-
cepción de los asistentes y una 
Eucaristía en San Juan El Real a 
las 20:00 h., presidida por el obis-
po auxiliar, Mons. Juan Antonio 
Menéndez. 

En Asturias, la Hospitalidad 
tiene una actividad continua du-
rante todo el año, aunque su pun-
to fuerte es la Peregrinación de 
Lourdes que tiene lugar todos los 
años, a la que acuden voluntarios 
y enfermos, todos ellos involucra-
dos con la asociación. El consilia-
rio de la Hospitalidad en Asturias, 
el sacerdote José Manuel Fueyo, 
afirma que este Congreso tendrá 
tres momentos: “un momento de 
reflexión, que son las conferen-
cias, un momento de celebración, 
con la oración y las celebraciones 
litúrgicas que tendrán lugar todos 
los días, y un momento de convi-
vencia entre todos los participan-
tes, que además podrán conocer 
Asturias visitando Oviedo y su 
Catedral, Gijón y Covadonga”. 

En este Congreso estará pre-
sente, además, el Rector de Lour-
des, el padre Horacio Brito.
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El mensaje de Lourdes, hoy
Oviedo es la ciudad elegida este año para acoger el XLII Congreso Nacional 
de Hospitalidades de Lourdes, formadas por enfermos y voluntarios
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Miembros de la Hospitalidad de Asturias, en Lourdes

Movilización 
de emergencia 
para Filipinas

OVIEDO 

Manos Unidas, Cáritas o 
Ayuda a la Iglesia Necesitada, 
tres de las mayores organiza-
ciones católicas que existen se 
han movilizado desde el pri-
mer momento para auxiliar a 
las víctimas del tifón en Fili-
pinas.

Manos Unidas lleva más 
de 25 años trabajando con 
el país y mantiene contacto 
con numerosos grupos lo-
cales. La Delegación en As-
turias ha abierto una cuenta 
de emergencia en Cajastur: 
20480000283400019000. 

Se trata de la tormenta más 
fuerte que ha golpeado nunca 
el país, y según responsables 
de Cáritas que se encuentran 
en Filipinas, el tifón ha arrasa-
do zonas que ya fueron devas-
tadas por el terremoto de 7,3 
grados de magnitud registrado 
el mes pasado. 

Cáritas España ha aproba-
do en primer lugar un envío 
urgente de 200.000 euros a la 
misma organización en el país 
para apoyar las primeras ac-
ciones de respuesta a la emer-
gencia y desde allí, los equipos 
de Cáritas están desplegando 
personal en algunas de las zo-
nas más afectadas para evaluar 
los daños e identificar los sec-
tores de población más graves. 
También en Asturias hay un 
número de cuenta abierto para 
esta emergencia: 2048000174 
0340005643.

Otras organizaciones como 
Ayuda a la Iglesia Necesitada 
recuerdan que Filipinas es el 
país con mayor número de ca-
tólicos de Asia, y los obispos 
del lugar han dicho que “la fe 
de los católicos es más fuerte 
que el Tifón Haiyan”.

Mons. Jesús Sanz: 
“La Iglesia: de todos 
y para todos”

PÁGINA 3

Papa Francisco: 
“La doble vida de un 
cristiano hace mucho 
daño”
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José Manuel 
Rodriguez Fueyo: 
“Lourdes: la felicidad 
de la conversión”
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OVIEDO

n Desde la Delegación de Piedad 
Popular este próximo sábado a 
las 19:00 h. se va a llevar a cabo,  
en la plaza del Ayuntamiento de 
Oviedo, un acto para clausurar el 
Año de la Fe. Se trata del rezo del 
Santo Rosario, como expresión 
de devoción popular. Este acto 

está organizado por la Cofradía 
del Santo Entierro y Nuestra Se-
ñora de los Dolores de Oviedo, y 
está abierto a todo el que quiera 
participar, especialmente a los 
miembros de cofradías de toda la 
diócesis. 
De hecho, cada uno de los mis-
terios del Rosario estará dirigido 
por una cofradía diferente.

Las cofradías asturianas 
despiden el Año de la Fe

OVIEDO

n Este sábado se celebrará, a las 
12:30 h., una celebración euca-
rística bajo el rito hispano mozá-
rabe en la Iglesia de San Julián de 
Los Prados de Oviedo. 
El celebrante, el profesor Manuel 
González López-Corps es pro-
fesor de Liturgia en la Universi-

dad de San Dámaso de Madrid. 
Se trata de una ocasión muy es-
pecial, que reúne el marco de la 
iglesia de San Julián, construida 
por Alfonso II en el siglo IX y 
que mantiene el aspecto original 
de su edificación, junto con el 
rito que se celebraba en el mismo 
momento de la fundación de esta 
iglesia, en la Alta Edad Media.

Misa mozárabe en  
San Julián de los Prados
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Nuestro tiempo

Lourdes se acerca a Oviedo

OVIEDO

“Lourdes, la felicidad de la 
conversión” es el lema que tiene 
el primer Congreso Nacional de 
Hospitalidades de Nuestra Señora 
de Lourdes que va a tener lugar 
en Asturias. En realidad, se trata 
de unos encuentros que llevan ya 
más de cuarenta años celebrándo-
se en diferentes ciudades españo-
las, pero en esta ocasión, la ciudad 
elegida para acogerlo es Oviedo. 
Esta misma tarde comenzará la 
llegada de los asistentes, que par-
ticiparán en una Eucaristía presi-
dida por el Obispo auxiliar, Mons. 
Juan Antonio Menéndez, en la pa-
rroquia de San Juan El Real, a las 
20:00 h. 

Al día siguiente, darán comien-
zo las sesiones del congreso, con 
una inauguración oficial en la que 
estarán presentes el propio alcalde 
de Oviedo, Agustín Iglesias Cau-
nedo, el Obispo auxiliar, Mons. 
Juan Antonio Menéndez, y la pre-
sidenta de la Hospitalidad en As-
turias, Mª. Dolores de Mesa.

En el congreso, en el que está 
previsto que participen unas 200 
personas procedentes de Hospi-
talidades de toda España, estarán 
también presentes responsables 
del ámbito de Lourdes, como 
el rector del Santuario, el padre 
argentino Horacio Brito, el res-
ponsable de las peregrinaciones 
españolas, el sacerdote Teótimo 
González, y el presidente de la 
Hospitalitè en Francia, Bertrand 
Clerc-Renaud, punto central de 
las Hospitalidades de todo el 
mundo –fue creada en 1885 por 

el obispo de Tarbes-Lourdes–, y 
que habitualmente es el lugar fí-
sico donde reposan los enfermos 
cuando peregrinan a Lourdes, ya 
que está adaptado para ellos.

 Además de la participación del 
rector del Santuario con una con-
ferencia que tendrá como punto 
central el lema del congreso “La 
felicidad de la conversión”, el sába-
do a las 9,15 h., los participantes 
también contarán con la presencia 
del Vicario de Oviedo-Centro, Al-
berto Reigada Campomanes, que 
hablará sobre “Nueva Evangeliza-
ción, nueva esperanza”, el viernes a 
las 10:30 h., o de Luis Morán, “A la 
peregrinación se entra por la pe-
nitencia”, del sábado a las 11:00h.

También tendrán tiempo los 
asistentes de conocer las costum-
bres y los monumentos asturia-
nos, pues en el programa hay or-
ganizadas actividades como una 
cena en un típico llagar asturiano, 
el viernes, o la visita guiada a la 
Catedral de Oviedo. Aunque el 
domingo también hay programa-
das actividades, éstas tendrán un 
carácter más convivencial, preci-
samente en Covadonga, y la clau-
sura del congreso tendrá lugar el 
sábado a las 20:00 h. con una Eu-
caristía en la Catedral presidida 
por el arzobispo de Oviedo, Mons. 
Jesús Sanz Montes. 

La preparación de este congre-
so ha correspondido a los respon-
sables de la Hospitalidad en Astu-
rias. Su presidenta, Mª. Dolores de 
Mesa, explica que en esta diócesis 
nunca se había organizado este 
congreso, de manera que “después 
de consultarlo con el arzobispo, 
decidimos ofrecernos pues sólo 
quedábamos dos ciudades por 
organizarlo, y aunque sabemos 
que es mucho trabajo, hay que re-
partirse y teníamos que compro-
meternos”. “En España somos 44 
hospitalidades y de ellas casi todas 
van a estar presentes durante estos 
días en Oviedo –explica la presi-
denta–. El lema está propuesto 
desde la sede de la Asociación, la 
Hospitalitè, que está en Francia, 

y sobre ese lema trabajamos todo 
el año. Porque la asociación tiene 
vida todo el año, aunque el centro 
y el momento más importante sea, 
por supuesto, la peregrinación 
anual. Pero además, intentamos 
reunirnos una vez al mes para te-
ner charlas formativas para estar 
al día dentro de la Iglesia, como 
este año, que nos hemos formado 
sobre el Plan Pastoral Diocesano. 
Además celebramos la Navidad y 
procuramos compartir, de manera 
que el espíritu de Lourdes se man-

tenga y no sea sólo vernos una vez 
al año sino estar unidos, saber los 
unos de los otros”. 

En cuanto a los enfermos que 
acuden a las peregrinaciones, la 
presidenta opina que es el boca a 
boca lo que hace que se muevan 
para querer acudir a Lourdes. 
“Muchos son mayores, algunos 
están solos, pero otros tienen fa-
milias que vienen con ellos. Inclu-
so muchas veces para esas familias 
la peregrinación representa un 
descanso: son personas que están 

dedicados a los enfermos, hijos o 
padres, y procuramos ocuparnos 
nosotros del enfermo para que 
ellos puedan vivir la peregrina-
ción, pero de otra manera”. Así, 
según la presidenta, “para los en-
fermos suele ser muy beneficioso 
porque salen de su entorno, ven 
otros aspectos de la vida, y para 
los voluntarios también es muy 
enriquecedor el ver feliz a un en-
fermo”.

La Hospitalidad en Asturias 
cuenta con unos 40 voluntarios, 
la mayor parte de mediana edad. 
“Hay jóvenes, pero son pocos, y 
claro que nos gustaría ser más, 
pues ellos son el futuro de la 
Hospitalidad, pero es complica-
do cuando los trabajos están tan 
difíciles y si encima tienen niños 
pequeños, lo suyo es que estén con 
ellos y no en otro sitio. A nosotros 
esa etapa ya nos pasó –Dolores 
tiene cuatro hijos–, y ahora, aun-
que seguimos ocupados, tenemos 
una vida más reposada”.

Arriba, enfermos en la capilla internacio-
nal de Lourdes; a la izquierda, voluntarias 
hospitalarias asturianas

n “Vivimos muy deprisa, tenemos mu-
chas cosas, y no somos capaces de pro-
fundizar en todo ello” –reflexiona la pre-
sidenta de la Hospitalidad en Asturias–. 
“Yo soy creyente, y la fe es lo más rico 
que tenemos. En Lourdes todo te habla 
de Dios, y yo he visto auténticas conver-
siones de personas que, dando su tiem-

po, han dejado de estar encerrados en sus 
problemas para ver que hay otra forma 
de vivir. Es muy frecuente que se den esas 
conversiones entre personas que  acuden 
a Lourdes, que ven la alegría de la fe en 
las personas enfermas, y el compartir con 
personas de todos los colores y razas una 
misma fe”.

El mensaje de Lourdes hoy  
y la vida en la ciudad

n “No todos los voluntarios sirven para 
todo, pero todos sirven para algo”. Así lo 
creen en las Hospitalidades de Lourdes, 
donde todo el mundo es bien recibido y 
todas las manos apreciadas para servir. 
“Unos lavando enfermos, otros hacién-
doles compañía, dependiendo de las ha-
bilidades de cada uno, pero todos pode-

mos ayudar. Y respecto a los enfermos, yo 
no he visto ningún milagro físico –expli-
ca M.ª Dolores de Mesa–, en los 20 años 
que llevo yendo a Lourdes. El que va sin 
piernas, vuelve sin piernas. Pero sí, mila-
gros he sido testigo de muchos, porque la 
sola aceptación de una realidad que antes 
se negaba, eso ya es un milagro”.

“El que va sin piernas, vuelve sin 
piernas; pero hay milagros”

Estarán personas 
responsables del 
ámbito de Lourdes, 
como el rector 
del Santuario, el 
responsable de las 
peregrinaciones,  
o el presidente 
de la Hospitalitè

Desde hoy hasta el domingo casi 200 personas relacionadas con la Hospitalidad de Lourdes se 
dan cita en el XLII Congreso Nacional de Hospitalidades, en el Hotel AC Forum Oviedo
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Nuestra Iglesia

“La doble vida de un 
cristiano hace mucho daño”

Hay momentos en la historia 
de los pueblos sin particulares so-
bresaltos en la vida cotidiana. Es 
cuando todo transcurre con esa 
serena normalidad de las cosas 
que nos apremia a la convivencia 
gozosa, fraterna. Es verdad que no 
pocas veces, en medio de lo que 
el diario trasiego puede granjear-
nos, nos asaltan indistintamente 
noticias hermosas o disgustos te-
midos, que siembran de agridulce 
claroscuro el paso de los días.

Por eso necesitamos sacudir-
nos la inercia en la que a menudo 
nos zambulle la rutina, y entonces 
llegan fechas que no tienen nada 
particularmente especial ni tam-
poco ningún secreto mágico, y 
nos vestimos de fiesta, nos prepa-
ramos para celebrarlo, y eso que 
frecuentemente pasa desapercibi-
do de tantas veces vivido y olvi-
dado, de pronto se hace pretexto 
bueno para reconocer las gracias y 
los dones con las que hemos sido 
bendecidos, las que nos permiten 
querernos y respetarnos, las que 
hacen de nosotros un pueblo uni-
do que sabe compartir las duras y 
las maduras. Es el precioso carru-
sel de nuestras fiestas y romerías 
con las que revestimos de gratitud 
y desenfado el gozo de sabernos 
unidos y hermanados.

Esto que sucede en la bonanza 
de las cosas hermosas, se torna 
tosco y apresurado cuando no es 
el festejo lo que nos une y enga-
lana, sino muy por el contrario 
alguna desgracia, alguna heca-
tombe, algún accidente, algún 
infortunio malhadado. No toca 
entonces acicalarnos sino reman-

garnos los brazos y ponernos al 
quite de una tragedia, saliendo 
en ayuda de quien sea, cuando 
y como sea, sin más miramiento 
que el de poder echar una mano 
a donde podamos expresar que 
somos hermanos. Lo hemos visto 
tantas veces cuando con terca asi-
duidad llama a nuestra puerta lo 
que nos hiere, cuanto nos lastima, 
lo que nos deja humillados, sin 
palabras y asustados. 

Así sucede no sólo en la socie-
dad, sino también en la comu-
nidad cristiana. Porque lo que 
acabo de describir en su lado lu-
minoso y su lado oscurecido, no 
es únicamente patrimonio de la 
humanidad genéricamente ha-
blando, sino que también dentro 
de la Iglesia nos movemos con 
ese mismo guión precisamente 
por ser intrínsecamente humano. 
Días festivos en donde celebramos 

con esmero la alegría de nues-
tra fe, el don de los sacramentos 
y el gozo de sabernos un pueblo 
convocado y sostenido, amado y 
acompañado por el mismo Señor, 
Dios-con-nosotros. Pero también 
nos sucede que al llegar los mo-
mentos de la prueba, del dolor, de 
los enigmas con su misterio, los 
momentos de cruz, también sabe-
mos acompañarnos como mejor 
sabemos emulando la compañía 
cierta y eficaz del mismo Dios que 
no es ajeno a la vida ni a cuanto 
nos acontece.

Por este motivo, una vez al año 
es bueno que recordemos que for-
mamos parte de un Pueblo que de-
sea vivir de veras el lema que este 
año nos ofrece el día de la Iglesia 
diocesana: “Una Iglesia de todos, 
al servicio de todos”. No una Igle-
sia encerrada en sus cuitas, sino, 
sin traicionar su patrimonio espi-
ritual, cultural y solidario, se abra 
a todas esas periferias existencia-
les de las que habla el Papa Fran-
cisco, en donde hay hermanos 
nuestros que nos esperan con un 
llanto que enjugar o una esperan-
za por la que seguir brindando. 
Así nos queremos saber y reco-
nocer los cristianos, como una 
Iglesia que la formamos sacerdo-
tes, consagrados y laicos, y que 
está al servicio de todos nuestros 
hermanos. Esta es la razón de ser 
de nuestra presencia en el mundo 
como testimonio de lo que el mis-
mo Jesús hizo y sigue haciendo en 
medio de nosotros. Anunciar la 
buena noticia de su salvación, al 
tiempo que salimos al encuentro 
de los más necesitados.

La Iglesia: de todos y para todos

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM
Arzobispo de Oviedo

ROMA

Ésta ha sido una semana que 
ha venido marcada por la trage-
dia en Filipinas, de la que el Papa 
quiso hacerse eco nada más co-
nocerse la noticia, en su discur-
so del Ángelus: “Deseo asegurar 
mi cercanía a las poblaciones de 
las Filipinas y de esa región que 
fueron golpeadas por un terri-
ble ciclón. Lamentablemente 
las víctimas fueron tantas y los 
daños enormes. Recemos unos 
instantes en silencio y después a 
la Virgen por estos nuestros her-
manos y hermanas, y tratemos 
de hacerles llegar nuestra ayuda 
concreta”. Fue su primera mani-
festación, que después se tradujo 
en ayudas materiales concretas, 
que irían destinadas a ser repar-
tidas entre las Iglesias locales de 
las regiones más afectadas por el 
tifón. 

Al día siguiente, el lunes, en su 
homilía en Santa Marta, el Papa 
tuvo unas duras pero muy claras 
palabras contra la corrupción y 
aquellos que mantienen una do-
ble vida, afirmándose cristianos, 
pero robando al Estado: “Todos 
debemos reconocernos pecado-
res, pero debemos guardarnos 
de convertirnos en corruptos. 
Quien es benefactor de la Igle-
sia, pero le roba al Estado, es un 

injusto que lleva una doble vida”.  
“¿Qué diferencia hay –se pre-
gunta el Pontífice– entre pecar 
y escandalizar? La diferencia es 
que quien peca y se arrepiente, 
pide perdón, se siente débil, se 
siente hijo de Dios, se humilla y 
pide la salvación a Jesús. Pero ¿el 
que escandaliza? ¿Qué es lo que 
escandaliza? Que no se arrepien-
te. Continúa pecando, pero si-
mula ser cristiano: la doble vida. 
Y la doble vida de un cristiano 
hace mucho, mucho daño”. “Y 
esto merece –añade– dice Jesús, 
no lo digo yo, que le pongan al 
cuello una rueda de molino y sea 
echado al mar. No habla de per-
dón aquí”. “Porque esta persona 
engaña, y donde está el engaño, 
no está el espíritu de Dios. Ésta 
es la diferencia entre un pecador  
y un corrupto”.

Al día siguiente, también du-
rante la Eucaristía, recordó el 
Papa que “Nuestro Padre como 
un padre con su hijo, nos en-
seña a caminar. Son las manos 
de Dios las que nos acarician 
en los momentos de dolor, nos 
consuelan”. “Las manos de Dios 
también nos curan de nuestras 
enfermedades espirituales. ¡No 
me imagino a Dios dándonos 
una bofetada! Reprendiéndonos 
sí, porque lo hace, pero nunca, 
nunca nos hiere”.

Una vez al año 
es bueno que 
recordemos que 
formamos parte de 
de un Pueblo que 
desea vivir de veras 
el lema que este año 
nos ofrece el día de 
la Iglesia diocesana: 
“Una Iglesia de 
todos, al servicio 
de todos”. No una 
Iglesia encerrada, 
sino  
que se abra  
a la periferias

n El arzobispo fray Jesús Sanz 
Montes ha publicado, en la edi-
torial valenciana Edicep,  un li-
bro con comentarios a los pasa-
jes evangélicos de los domingos 
del ciclo A, así como de algunas 
solemnidades y fiestas del año li-
túrgico. “Como orvallo sobre el 
césped” es su título, que Mons. 
Sanz Montes ha tomado presta-
do de un versículo del libro bí-
blico del Deuteronomio (32,2). 
Y da razón del porqué en el pró-
logo: “Él nos dirige su Palabra 
y la tierra de nuestra vida es al-
canzada por una gracia que nos 
llueve suavemente, como si fuera 
una discreta llovizna, como si se 
tratase del humilde orvallo que 
pone frescor fecundo en el surco 

seco, en la hierba agostada de la 
vida”.

El arzobispo de Oviedo ha 
volcado en esta obra, de más de 
doscientas páginas, el fruto de 
la meditación en la que sema-
nalmente se adentra para gustar 
con antelación la Palabra divina 
que luego ha de ofrecer como ali-
mento, en la mesa dominical, a 
aquellos que Dios le ha confiado. 
Como ha dejado escrito Oríge-
nes en una de sus homilías sobre 
el Levítico, aprender de Dios, le-
yendo y meditando las Escritu-
ras, y enseñar al pueblo son las 
dos actividades que propiamen-
te competen al pastor. Así pues, 
“¡Que enseñe lo que él mismo ha 
aprendido de Dios!”, ruega enca-

recidamente el alejandrino. Y es 
lo que ha hecho, en este homilia-
rio, el prelado ovetense.

Fray Jesús no se ha limitado a 
escribir un comentario que sir-
va sólo para que el lector pueda 
traspasar la barrera temporal y 
espacial que lo separa del punto 
y hora de la historia evangélica 
referida, haciendo uso de por-
menorizados datos suministra-
dos por las ciencias auxiliares 
de la exégesis bíblica, y eso que 
ofrece sobradas muestras de es-
tar familiarizado con ellos, sino 
que ha pretendido transfundir 
en el alma del lector la experien-
cia de su encuentro personal con 
Jesucristo. Con palabras de san 
Ignacio, obispo de Antioquía, el 
de Oviedo puede decir también: 
“Me he refugiado en el Evange-
lio, como si en él estuviera cor-

poralmente presente el mismo 
Cristo”.

Los católicos de Asturias y de 
otras regiones de España y del 
mundo, que conocen los escritos 
de Mons. Jesús Sanz Montes y 
siguen sus comparecencias tele-
visivas y radiofónicas, seducidos 
por la verdad, hondura y belleza 
de su discurso, encontrarán, en 
las páginas del libro, diáfanas 
explicaciones de las perícopas 
evangélicas y sugestivas incita-
ciones a la santidad, que es, en 
expresión del arzobispo de Ovie-
do, fruto maduro de haber acogi-
do, como María, en el terruño de 
nuestra existencia, el orvallo de 
la Palabra y el Silencio de Dios.

Jorge J. Fernández Sangrador

Libros | “Como orvallo sobre el césped”. Mons. Jesús Sanz Montes
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OVIEDO

“La Iglesia con todos, al ser-
vicio de todos” es el lema de Día 
de la Iglesia Diocesana 2013, que 
se celebra este domingo 17. En la 
Iglesia hay dos momentos en los 
que se recuerda a los católicos la 
importancia de apoyar económi-
camente a la Iglesia, ya que, como 
decía recientemente Fernando Gi-
ménez Barriocanal, Vicesecreta-
rio de Asuntos Económicos de la 
Conferencia Episcopal Española, 
“La Iglesia sólo recibe lo que los 
contribuyentes deciden que reci-
ba, puesto que no existen partidas 
presupuestarias para su sosteni-
miento”. Uno de estos momentos 
es el que va a celebrarse este próxi-
mo domingo, dentro del ámbito 
de la Iglesia diocesana. 

Nuestra diócesis ingresó, en el 
año 2012, 22.121.939,81 euros que 
sirvieron, como explica el ecóno-
mo de la diócesis, el sacerdote José 
Ramón Garcés, especialmente “en 
la remuneración de sacerdotes y 
personal laico que trabaja en la 
Iglesia, las necesidades pastorales 
que nos vienen demandadas por 
los distintos órganos, en obras 
diocesanas, y en en la participa-
ción con otras diócesis y el tercer 
mundo”.

Respecto a los ingresos, estos 
proceden “en más del 40% del 
Fondo Común Interdiocesano, 
que es lo que recaudamos con la 
cruz de Hacienda; el resto son re-
cursos propios: lo que procede de 
las parroquias, de la propia gestión 
del patrimonio, y de lo que ges-

tionamos como dinero nuestro, 
que fundamentalmente procede 
de los donativos de los fieles. Así 
ha sido desde el comienzo de los 
siglos y yo creo que debe perma-
necer como la primera y principal 
forma de financiación: mover los 
corazones de la gente para que co-
labore con algo tan querido como 
su Iglesia”, afirma el ecónomo.

La crisis no ha sido una excep-
ción para la diócesis. De hecho, 
como explica el propio Garcés, 
“hemos congelado las grandes 
obras. No se hacen nuevas pa-
rroquias porque no es el momen-
to. No es que no se hagan obras, 
porque se están haciendo muchas, 
sobre todo promovidas desde las 
propias parroquias: ahora mismo 
están en marcha casi 2 millones 
de euros en obras en la diócesis, 
financiadas en un 80% por los sa-
cerdotes y fieles, y el 20% por la 
diócesis. Esto es algo a tener en 
cuenta, porque son los fieles los 
que están siendo los responsables 
del sostenimiento del patrimonio 
histórico religioso de la diócesis. 
Por otro lado, un proyecto que te-
nemos a la vista es el de un plan 
director para el Seminario, que 
ubique y reinstale los distintos 
servicios que presta, adecuándo-
se a las necesidades de hoy. Son 
20.000 metros cuadrados, de-
masiado para las circunstancias 
actuales, por lo que estamos con-
templando la posibilidad de exter-
nalizar algunas zonas para otros 
usos, como sucede ya con la Es-
cuela de Magisterio, por ejemplo, 
o con el MIR, cedido en régimen 

El compromiso de sostener la Iglesia
El ecónomo de la Diócesis,
José Ramón Garcés, recuerda que “los 
donativos de los fieles son y han sido 
siempre la principal forma de finaciación”

Con este lema damos comienzo 
hoy 14 de noviembre el Congreso 
de Hospitalidades Nuestra Señora 
de Lourdes de España en esta ciu-
dad de Oviedo hasta el domingo 
17.

Los objetivos que persigue son: 
encontrarse todos los presidentes 
y consiliarios de las distintas dió-
cesis españolas en un ambiente de 
formación, celebración y convi-
vencia. Y juntos estudiar, profun-

dizar y sensibilizarse sobre el tema 
pastoral que ofrece el Santuario de 
Lourdes para las peregrinaciones 
del 2014.

En este congreso, siguiendo la 
línea de los congresos anteriores 
intentaremos profundizar en la 
renovada llamada a la conversión, 
invitándonos a un cambio sincero 
de vida. Esta es la gracia especial 
de Lourdes, donde las confesio-
nes-conversiones son lo más mi-
lagroso que se realiza a diario. No 
quedándonos en esto, sino que si-
guiendo el ejemplo de María nos 
ponemos en actitud de servicio 
con nuestros hermanos enfermos. 

Todos estamos invitados a ser pe-
regrinos, pueblo de hermanos en 
camino.

El fondo que marcará toda 
nuestra actividad pastoral está en 
la línea que la Iglesia nos pide en 
el momento actual, que no es otra 
que la Nueva Evangelización, al 
mismo tiempo profundizamos en 
el plan pastoral del Santuario de 
Lourdes para las peregrinaciones 
del 2014.

Todo esto lo desarrollaremos en 
un clima de oración, de reflexión 
y estudio, de compartir experien-
cias, de fidelidad a la Iglesia y a los 
hermanos, de fidelidad a la Hospi-

Lourdes: La felicidad de la conversión
Claves

talidad, de conocimiento del San-
tuario de Lourdes; aprovechando 
la ocasión para enseñarles nuestra 
tierrina, visitaremos Oviedo y su 

Catedral, Gijón, Covadonga, cele-
braremos una espicha en un llagar 
para darle un tono de asturianía a 
nuestro encuentro.

Cordialmente en nombre de 
toda la Iglesia que peregrina en 
Asturias y de nuestro Padre y Pas-
tor el Señor Arzobispo don Jesús 
os acogemos a todos los congre-
sistas y esperamos que los frutos 
del Congreso nos ayuden a vivir 
más y mejor el Mensaje de Lour-
des. En las manos  de nuestra Se-
ñora de Lourdes ponemos todos 
nuestros esfuerzos y trabajos, a 
ella nos encomendamos y enco-
mendamos nuestro congreso.
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José Manuel
Rodríguez Fueyo
Consiliario de la
Hospitalidad de Lourdes

En este congreso, 
siguiendo la línea 
de los congresos 
anteriores, 
intentaremos 
profundizar 
en la llamada a 
la conversión, 
invitándonos a un 
cambio de vida

Jornada de la Iglesia Diocesana

de alquiler. Eso permitiría finan-
ciar esas obras de restructuración 

y modernización del edificio, y en 
esos momentos nos encontramos 

ahora, como una de las priorida-
des dentro del capítulo de obras”.  
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